

PARTES OFICIALES

General del Generalísimo

Boletín Oficial con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día 14 de Junio de 1937

Ejército del Norte.—Frente de Santander: Sin novedades dignas de mención.

Frente de Asturias.—En un reconocimiento efectuado en las inmediaciones de La Estaca, se han recogido ocho muertos enemigos y diez fusiles, sobre los que se recogieron anteriormente.

Frente de León.—Se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Maraña y se rectificó nuestro frente a vanguardia en el de Matallana.

Frente de Vizcaya.—La victoriosa marcha de nuestras tropas ha continuado en el día de hoy, ocupándose las alturas que dominan Santo Domingo y la línea de San Roque y seguían nuestras tropas limpiando de enemigos las alturas del Norte de Bilbao, comprendidas entre el cinturón y la ría.

Se han efectuado importantes reconocimientos hasta Galdacano y hasta el río Ibaizabal y se ha ocupado la Cruz de Lemona.

Fuerzas legionarias han llevado a cabo la ocupación de Munguía, encontrando incendiado el Ayuntamiento y la Iglesia y puede decirse eran los únicos edificios que allí quedaban en pie, pues los rojos separatistas siguen su criminal labor de destruir totalmente casi todos los pueblos que nuestra arrolladora ofensiva les obliga a abandonar.

Las fuerzas legionarias llegaron desde Munguía hasta la ría de Plencia. A la hora de redactar este parte, seguían las operaciones.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: Se ocupó el pueblo de Allué y una posición al Norte del mismo.

En reconocimiento hecho por las proximidades de Chumilla, se han cogido del enemigo 37 fusiles rusos, 15 caretas, 42 muertos, entre ellos un comandante húngaro de la 12 brigada internacional.

El sector de Bechite se rechazó un intento de ataque y se presentaron nueve milicianos, ocho con armamento.

Frente de Soria.—También en este frente se ha efectuado otro reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones de Utianda, habiéndose recogido nueve cadáveres de enemigos y 21 fusiles abandonados por los rojos en el combate del día 10.

Frente de Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—Ligero tiroteo en el sector del Jarama.

Ejército del Sur.—En el frente de Córdoba, sector de Espiel, se rechazó un intento de ataque del enemigo.

En el de Extremadura, se han pasado a nuestras filas dos oficiales, varias clases y 42 soldados y milicianos con armamento.

Actividad de la aviación.—En victorioso combate aéreo sobre Ayerbe, nuestra aviación ha derribado cuatro aparatos enemigos rusos, tipo «Bois» y un «Crisis», sin novedad por nuestra parte.

Salamanca 14 de Junio de 1937.—Da orden de S. E. El general, segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

El S. Corazón de Jesús y España

El día de su entronización en el Cerro de los Angeles

¡Ya tienes el trono que a España pedías!
¡Desciende a tu sollo y empieza a reinar!
¡Que estamos sedientos de paz bienhechora,
que aunque tiende la noche sus sombras, espesas y frías,
y hoy vemos alzarse la luz que derrama la aurora,
brotando de un cerro trocado en altar!

Las piedras que forman sus duros sillares,
son todas ofrendas del pueblo español.
Cercando a sus hijos mi patria te eleva,
queriendo que todos te puedan contar sus pesares,
que sepas que España del alma en el fondo te lleva,
que Tú eres de España el centro y el sol.

Tendiendo tu vista desde esa ladera,
de fieles vasallos preside el vivir.
¡Fecunda en los campos sus largos sudores,
defiende en los mares la débil parej;
tráinera,
bendice en los nidos los frutos que den sus amores
y guarda en las tumbas su dulce dormir!

¡Que en ese de fuego divino Costado
se fraguen las leyes que dicte el amor,
las leyes que enseñen respeto al obrero,
carino hacia el pobre le enseñen al rico hacendado,
justicia al que en nombre nos rige del Dios Justiciero!

¡Que nunca en su triunfo se goce el traidor!
¡Renueva la historia de aquellas hezimas,
que el Genio del triunfo nos osara soñar!
¡Aquellas que llevan olores de ermita
que aunque quede en ofrenda, prendida de grandes montañas;
aquellas que entonan un himno a la Virgen bendita,
cantando en Lepanto o al pie del Pilar!

Sentado en tu trono sobre esa ladera,
contempla la tierra que ves a tus pies.
¡Es tuya! ¡Es la patria que Tú has preferido!

¡El oro y la sangre te ofrece su linda bandera!
¡Los hijos honrados que España te ofrecen su nido!
¡Es tuya! ¡Es tu herencia la tierra que ves!

ALBERTO RISCO, S. J.

Un saludo de Franco a la Argentina

Elogio de la raza y de Falange

El Generalísimo, Jefe del Estado Español, ha dirigido a la Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Buenos Aires el siguiente mensaje:

Al cumplirse el 357 aniversario de la segunda fundación de Buenos Aires, quiero, en nombre de la eterna España fundadora, asociarme a la emoción de cuantos en la fecunda y generosa tierra argentina rememoran hoy las históricas hazañas y reciben el beneficio de sus creaciones, de esas obras que han sido siempre y serán esfuerzo del cortejo del genio español. Ley de la historia es que no puede realizarse ninguna gran empresa de cultura, sin que se adelante la proeza de las armas, para esta ley genérica España ha sabido darle un matiz de característica hermosura, pues nuestros adelantos no han dejado nunca interponer distancia o tiempo entre el triunfo en la guerra y el orden del trabajo en la paz.

Cuando con su ejército vencedor de la fatiga llega Garay al Río de la Plata, desnuda en el aire la espada y planta luego un árbol en la ganada tierra, para que a la sombra de las armas florezcan la primavera y la justicia.

Movido por idénticos afanes al ver que aquí en el solar de origen se destruyeron todo lo que fundaron con esfuerzo nuestros mayores y, con la material destrucción de las ciudades, la ley civil quedaba hollada por los suelos y todo era desorden y anarquía, el ejército español sacando heroicos arreos, desandó su espada y ya antes de que concluyera esta guerra, al apurar las últimas etapas del triunfo, hemos plantado el árbol de la justicia para el pueblo. Para un pueblo que pese a las costosas necesidades bélicas, sin oro robado y dilapidado por el enemigo, tiene abundancia de pan y exactitud de justicia, porque el Estado en armas vela por él. Ved nuestra zona es tan so'rica en héroes pero por la organización, la previsión y el estímulo resulta también copiosa en cosechas, no falta en ella nada. A

todos llega el honor y el pan de cada día.

El honor ganado caballerosamente en los combates y el pan cristianamente distribuido.

En cambio los rojos, con la zona más rica, carecen de glorias que contar y de pan que comer y es lógico que sea así, pues si falta el espíritu y la creencia se arruinan por igual los valores morales y materiales.

Como el caballo de Atila, el bolchevismo seca la hierba y las ciudades con solo ruinas cobardemente calcinadas y los campos son razzia y abandono.

Pero nosotros sabemos reedificarlo todo. Si invocamos la grandeza de la España imperial es porque nos mueven con sus ideales, sus empeños de salvación y fundación, contentos de salvar con nuestra sangre al mundo, cumpliendo la misión providencial que ha sido siempre impuesta a España. No hemos esperado el término absoluto de la lucha para ir fundando ya el orden nuevo que ha de permitirles a los españoles conseguir la grandeza del futuro.

Harado de esa orden es la Falange Española Tradicionalista y de las JONS corresponde, en apretada disciplina con el Ejército, suscribir las virtudes creadoras de la hispanidad y dar de ellas vivo ejemplo y sacrificio.

Con sus primeras iniciativas se forma esa palabra divina FE. En su nombre, Santa Fe, de la ciudad donde partió Garay para sus empresas que habían de llevarle a la fundación que hoy festejais; la de la capital argentina, orgullo de la raza. También de ahí, de la Santa Fe, partimos nosotros el 18 de Julio para esta gran empresa, que ha de ser así mismo de las más altas glorias de una raza que asombra a la historia.

D-jó el fundador de Buenos Aires por toda herencia un yugo y sus armas.

Esa es la herencia de nuestra Falange, yugo para ayuntar arando la tierra española y unas armas viriles para defenderla.

Los católicos ingleses

La Iglesia católica de Inglaterra se coloca decididamente al lado de la España católica.

El Arzobispo de Wheeminster escribe una carta pastoral en la que dice:

Todos aquellos que se obstinan en permanecer en España ciegos tienen que recordar la batalla furiosa que se está librando en España entre la civilización cristiana y la forma más bárbara de paganismo que jamás ha ensombrecido la tierra.

Es verdaderamente inaudito que algunos religiosos se hayan puesto de parte de unos hombres que han martirizado a la Iglesia con hechos desconocidos hasta ahora en la historia del mundo.

Es necesario que todos hagamos una campaña firme y decidida para que ese evangelio de odio que ellos propugnan se convierta en un evangelio de paz y de buena voluntad.

La prestigiosa y noble actitud del Ilustre Arzobispo inglés sale al paso de la ofensiva maniobra con que Moscú quiere presentarse ante el mundo como defensor de la libertad católica.

Es de estimar y de agradecer la actitud del Arzobispo inglés, pero no podrá ser de otro modo.

El Papa reinante habló y lloró por España. Resientemente publicó una enciclica sobre el comunismo. Los católicos han de estar con el Papa o no son católicos. Nosotros nos gloriamos de serlo y de que todos los que se alinean con este título proclamen la unidad de la Santa Católica y Apostólica Iglesia romana.

Esos otros que se titulan católicos, estén o no teosóficos, ya se sabe a quien sirven, a quien aprovecha su actitud. A Moscú y Moscú es la sede de aquel que dijo: ¡Non serviam! A este pues es al que sirven.

Magisterio

Ha cesado en la escuela número 4 de Montoro, don José R. Rosés, por incorporarse al Ejército.

PAÑERIAS ESPAÑOLAS

Las Pañerías Inglesas no quieren llevar ese nombre, quieren ser nacionales, por lo que desde hoy se llaman PAÑERIAS ESPAÑOLAS calle Ayuntamiento, 2. Teléfono 1350.

Archifarisosos

Por imposible que parezca creer, la radio roja de Barcelona ha comenzado la radiación de un boletín de información católica, que forma parte del vasto plan de Prieto, que intenta nada menos que engañar al mundo.

Donde se ha asesinado a la gente por el delito de poseer un rosario o una imagen religiosa, donde no queda un templo que no haya sido profanado o invadido, donde han sido destruidas todas las imágenes (radian un boletín de información católica! Tal vez este boletín se ocupe de poner los pies a esas fotografías de monjas desenterradas y exhibidas en las puertas de las iglesias; aquellas otras del simulacro del fusilamiento del Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles y tantas otras de milicianos haciendo escarneo de los ornamentos sagrados.

Con esta nueva sección de radio creada para cubrir los más satánicos manjares, los rojos han conseguido llegar al límite de la blasfemia.

Ante Bilbao español

Gasolina que arde

Ayer lunes la zona de Portugalete, a la izquierda de la ría del Nervión, fué intensa y ciertamente bombardeada por la Aviación nacional, ardiendo junto a los depósitos de la «Campsa», algunos buques cisternas cargados de gasolina que estaba preparada para los camiones dedicados a los servicios de evacuación.

Los prisioneros a miles

El impetuoso avance de las fuerzas nacionales—maniobreras y rápidas— como ninguna—aisió a las unidades enemigas que perdieron entre sí el contacto indispensable. Así se explica que en el día de ayer haya alcanzado a más del doble el número de prisioneros en relación con los caídos el domingo en poder de nuestras tropas victoriosas. Hubo, por ejemplo, lugares donde quedaron en poder de nuestros soldados compañías enemigas enteras, y la mayoría de ellas estaban aún ignorantes de que habían las fuerzas de España roto la primera línea del célebre cinturón de hierro defensivo de Bilbao, y, naturalmente, no se explicaba cómo nuestros solda-

dos habían podido avanzar tantísimo sin que ellos «los milicianos» tuviesen todavía noticias concretas de lo que tenían que hacer.

El cinturón de hierro

Vitoria.—Hemos estado tomando a chacota lo del cinturón de hierro de Bilbao, hasta el momento mismo de su total derrumbamiento.

Los soldados nacionales, tan ágiles, valerosos y fuertes, se han podido permitir esa chacota a cuenta de una línea defensiva que tanto había ponderado el enemigo como «inexpugnable».

Nosotros también llegamos a contagiarnos de esa chacota de los soldados de España al hablar de la cintura de hierro de Bilbao. Confesamos nuestra decepción. En un amplio recorrido del terreno conquistado entre el domingo y ayer por las heroicas fuerzas nacionales, hemos podido ver los sistemas de atrincheramientos que el enemigo había acumulado en el famoso «cinturón de hierro» protector de la villa vizcaína.

Aguirre, el ridículo Aguirre, había puesto todas sus esperanzas en esa línea defensiva de Bilbao, y no era para menos. No es cosa baladí el careado «cinturón de hierro».

Mientras las fuerzas de la brigada de Navarra siguen su ruta triunfal limpiando de enemigos a grupos síticos peigrucos, nosotros hemos detenido la marcha para contemplar las trincheras y demás obras fortificadas del cinturón de Norte a Este.

¡Qué obras de fortificación tan admirablemente construidas! Hemos visto una red de trincheras y toda clase de reductos fortificados, construidos con arreglo a la técnica más perfecta, y, ante lo que vemos, nos hacemos esta pregunta:

—¿Cómo ha podido el enemigo abandonar tan formidables obras defensivas?...

No hallamos a mano una razonable explicación.

El valor y el heroísmo de nuestros soldados se ha superado a sí mismo.

En estas 24 horas!

Esta madrugada decía Salamanca después del parte oficial y de la charla del Tebib Arrumí:

Según la emisora especial establecida en Durango para servir las exigencias informativas del momento, han sido ocupadas por el Norte importantes colinas, quedando dominada toda la ría del Abra en su entrada a Bilbao.

Por el Centro, el Ejército Nacional ataca el célebre monte Archanda, que posiblemente a estas horas estará ya

en poder de las fuerzas atacantes. Otras columnas, en su impetuoso avance, se apoderaron del barrio de Begoña, ya dentro del perímetro de Bilbao.

En todos los frentes se han cogido muchísimos prisioneros; casi el doble de los capturados el domingo. Los prisioneros caídos en poder de las fuerzas nacionales representan una cifra mucho mayor que de soldados que les aprehendieron, lo que demuestra el estado de pánico y demoralización de los rojos y separatistas-vascos.

Nuestras brigadas sanitarias también han tenido hoy, como ayer, una tarea realmente abrumadora, dando sepultura a centenares de cadáveres que el enemigo había abandonado en su desordenada huida.

A las nueve y media de la noche la misma emisora de Durango difundía estas noticias:

—San Sebastián, a media tarde, difundió la noticia de que el glorioso Ejército nacional había entrado en la villa de Bilbao, redimiéndola totalmente de la servidumbre marxista y separatista vasca. La noticia no es cierta.

Conviene no impacientarse. Bilbao es ya para el glorioso Ejército nacional un objetivo fácil de conquistar, pero hay también otros objetivos importantísimos que alcanzar por nuestro Ejército, y no puede este entretenerse con la toma de Bilbao para no crear obstáculos a otras victorias de mucha más importancia.

¡Atención, españoles! ¡Atención, vizcaínos! ¡Muy pocas horas faltan ya para vuestra total liberación! ¡No comed, no bebed; escondéos durante ese lapso de 24 horas, y cuando suene la hora de vuestra liberación, celebrareis con nosotros la conquista de Bilbao y de Vizcaya enter!

En el mar

Bilbao.—Llegaron tres barcos franceses que no se atrevieron a entrar en el puerto, por hallarse este bajo el fuego de los nacionales.

El gobierno inglés envió un barco para recoger a los súbditos de su país que se hallaran en Bilbao.

Del destructor inglés descendieron marinos de guerra que buscaron al coronel Díj-ron que este no se encontraba.

No era así. El consul estaba en el consulado, pero no quería salir de él sin estar protegido por marinos británicos.

20.000

Londres.—En la noche pasada han huido de Bilbao por camino o por mar más de 20.000 personas.

En los suburbios

Berlín.—La prensa alemana dice que las tropas nacionalistas han ocupado casas en los suburbios de Bilbao.

Huyendo

Se habla de seis mil prisioneros hechos por nuestras tropas. Han marchado en avión o en barco a Santander los componentes del gobierno Aguirre.

Parece que el chocolatero ha permanecido en Bilbao.

Salvajesi

Para que se vea el humanitarismo de los vascos, baste decir que unos soldados nacionales que acudían de entrar en un pueblo se hallaban en una iglesia y de pronto se oyó una explosión seguida de otras, por las que volaron varios edificios.

Las minas estaban preparadas con mecanismo de retención, para que explotaran una vez que ellos desaparecieran.

El regimen del silencio

Méjico.—El gobierno mejicano ha prohibido que las emisoras den noticias de guerra para que no se divulgue el fracaso vasco.

Un tremendo descalabro

Vitoria.—El descalabro sufrido por los separatistas vascos y rojos no tiene precedentes; hay prisioneros de todas las edades, desde los 17 a los 48 y hasta 50 años.

Aguirre quiso, en las horas postreras de su ridículo dominio de Bizkaia, hacer carne de cañón de todos los hombres útiles del país vasco.

Por cifras muy aproximadas a la realidad, se colige que el número de prisioneros excede de los dos mil.

Los prisioneros, que corren sin freno lo que la generosidad del soldado español puso en sus manos, con tanto dramático declin!

—¡Y luego nos decían que en la zona nacional se morían los soldados de hambre!

Del frente de Vizcaya

El enviado de la Agencia Havas en el frente de Vizcaya comunica que durante la noche pasada los nacionalistas prosiguieron su avance y que para hoy se esperan acontecimientos decisivos.

El monte de Santa Marina, de una altitud de 425 metros, fué ocupado ayer por las tropas de Navarra desde esta posición que es la llave de Bilbao, la artillería domina todas las carreteras de la ciudad.

Los materiales bélicos que han seguido el avance de la infantería bombardearon las últimas fortificaciones con el fin de asegurar la próxima ocupación de Bilbao.

«Transocean» periódico inglés, comunica que el lunes por la mañana las primeras columnas nacionales lograron alcanzar las primeras casas de Begoña, barrio de Bilbao.

Los rojos solo se limitaron a endebles escaramuzas de retirada.

Según los aviadores nacionales, existe un tráfico de fugitivos en el puerto de Bilbao y en la carretera de Santander.

A los jóvenes piadosos

TRILUJO A SAN LUIS GONZAGA

En la Real Iglesia de San Hipólito se celebrará un tríduo a San Luis Gonzaga, patrono de la juventud, los días 19, 20 y 21 del actual a las nueve de la mañana.

La asistencia a estos cultos es obligatoria para todos los congregados de San Luis y de San Estanislao.

Se invita a todos los colegios católicos a estos cultos que terminarán el lunes a las nueve con una misa de comunión general.

Vida religiosa
SANTO DOMINGO.—Día 16. San Francisco de Regis.
La misa es de la Dominica precedente sin gloria ni credo. Segunda creación A cunctis, tercera fideliam, cuarta a voluntat Prefacio comun y Benedictus Dominus al final. Simple. Verde.

Jueves
Jubileo circular de las 40 Horas. Es el Segrario.
San Pedro Alcázar. — Solemne novena a San Antonio de Padua del 12 al 20, a las siete y media. Manifesto, motetes, cánticos y réplica por el pronto triunfo de nuestro glorioso Ejército, concluyendo con la Reserva.

Ropero de San Rafael
Suscripciones recibidas en el mes de Mayo.
(Se han publicado ya otras listas la anterior semana.)

Don Emilio Luque, 100 pesetas; Fábrica de Utensilios Esmaltados, 100 Almacenes Los Madrileños, 50; doña Rosario Gómez, 50; Barrena y Luque, 30; Viuda de Jurado López, 30. Doña Carmen Suárez Varela, 25; doña Rafaela Suárez Varela, 25; doña Concepción Luque de Luque, 25; don Salvador Lebré y señora, 25; señora de Gutiérrez de los Ríos, 25; don Ricardo Pérez Giménez, 25; don Fernando Cabrera, 25; don Fernando Cabrera, 25; don Fernando Cabrera, 25. Doña Ramona Sanz de Villegas, 25; Señora de Pérez Barquero, 25; doña Dolores Salinas de Braso, 25; doña Concha López de Barbudo, 25; viuda de Valderrama, 25; señora Montes de Rodríguez Manso, 25; señora de E. Solomayor, 25.

Habla Queipo de Llano

Dedicó anoche un sabroso comentario al fracaso de Aguirre que de chocado intentó pasar a generalísimo del Norte y ocupar Vitoria y Pamplona con la misma sencillez con que transformaba en cacao el cacahuet que es lo que utilizaba en la fabricación de su chocolate.

Comentó luego el parte oficial rojo que dice que presionamos en el frente de Bilbao. Tienen que ser radios extranjeras las que hablan del avance arrollador de nuestras tropas, «extranjeras» que amigos de ellos. Así es la de San Juan de Luz la que da cuenta de la huida de Aguirre y su gobierno a Santander y de que el vecindario de Bilbao se ha levantado contra Aguirre y vitorea a Franco, y que en la mayoría de las casas bilbaínas hay banderas blancas.

Había después del parte oficial y resaltó la importancia del avance. No deben sentirse impacientes porque lo que se hace hay que hacerlo bien.

Corresponsales extranjeros que informaron durante la guerra europea y la de Abisinia declaran y afirman que no habían visto soldados más valientes que los nacionales.

Dijo luego que Largo había predicho que en breve terminaría la guerra con la victoria de la república y habló de esto irónicamente.

Trato de las declaraciones hechas por el exministro de Hacienda republicano Lara, que afirma que los socialistas cuando pasaron por este ministerio se llevaron 2.000 millones del Tesoro Nacional.

Oro ministro republicano Ramos, aprovechó su paso por el ministerio de la calle de Alcalá para llevarse 15 millones.

Desmintió unas informaciones de radio Ancojar, según las cuales ellos

han reconquistado Monte Gordo y han tomado la estación del Vacar. Es cierto que se acercaron allí pero fueron rechazados.

En el sector Espiel Villaharta, el enemigo se aproximó a 600 metros de nuestras trincheras y fue rechazado violentamente.

Hubo ayer tiroteos en los sectores de Obejo y El Vacar.

Se han pasado a nuestras filas por el frente de Granada un carabnero con armamento y dos paisanos.

En las señoritas enfermeras

En esta semana tendrán su día de retiro espiritual todas las señoritas enfermeras.

Se celebrará en la iglesia de las Escavas del Sagrado Corazón y de modo que no tengan que cesar en sus actividades patrióticas y caritativas.

Los actos del retiro se verificarán el jueves y el viernes y la comunión general será el sábado.

El turno que presta sus servicios por la tarde en los hospitales tendrá el acto del retiro el jueves y viernes por la mañana a las once.

El turno de la mañana tendrá la meditación a las seis de la tarde con Exposición del Santísimo.

Para ambos turnos habrá un examen de conciencia práctico.

Los actos mencionados los realizará el R. P. Luis Martínez de la Torre S. J.

Un acto cultural germanofilo

En el paraninfo de la Universidad de Salamanca verificóse el acto de reparto de premios a los alumnos de idioma alemán. La ceremonia fue presidida por el embajador alemán, el rector de la Universidad, el secretario de la Delegación de Prensa y Propaganda y los ministros de Costa Rica y Guatemala.

Las señoritas alumnas felicitaron a la esposa del embajador un magnífico ramo de flores con los colores de Alemania y España.

El embajador pronunció un discurso en el que agradeció la expresión de simpatía hacia su país que revelaba el acto. Dijo que los caminos de España y Alemania van paralelos y acompañados del de otras naciones amigas que han sabido ver el peligro que se cernía para la paz de Europa y para la civilización occidental y cristiana.

Expuso la importancia que para el conocimiento del alma de un pueblo tiene el conocimiento de su idioma y terminó gritando: ¡Viva España! ¡Viva Francia!

Los alumnos cantaron los himnos español y alemán.

Información por Radio

Proclamas nacionales
La aviación nacional ha lanzado una proclama sobre Madrid y todos los sectores de los frentes del cerco, en las que se llama la atención a los milicianos, diciéndoles que Bilbao está a punto de caer en poder de las fuerzas del Ejército español, y que se preparen, pues tratarán de seguirlos igual que ocurrió cuando la caída de Málaga.

El robo libre
El dinero y valores depositados en los tres Bancos de Bilbao han sido trasladados al buque inglés «Sea Bank».

Los directores han protestado ante la comisión de Ingresos.

Más contrabando
El 10 de julio han entrado por Cerebere en España dos vagones de contrabando de guerra para el que los agentes del control tuvieron la máxima benevolencia.

Contrabando
París.—Se ha descubierto una organización de contrabando de armas para la España roja. Reside en Bruselas. Han suministrado 22 tanques, 175.000 fusiles, 20.000 pistolas, 12.000 ametralladoras y 20 aviones de caza.

En Castuera
Continúa victorioso nuestro avance en el frente de Castuera. Una columna enemiga fué destruida por la aviación nacional.

Bolcheviques
Bruselas.—Como todos son unos, años sinvergüenzas, el presidente de la segunda internacional socialista ha dirigido al jefe del soviet que ellos están dispuestos a auxiliar a los bolcheviques españoles.

El periódico de Largo
El diario «Claridad» hace constar su más enérgica protesta por la escandalosa actitud de ciertas milicias que, por propia iniciativa, abandonan los frentes y se dirigen a la capital.

Esos milicianos deben tomar ejemplo de los «facciosos», pues resulta doloroso tener que hacer comparaciones a cada momento con la buena organización del enemigo.

Así dice «Claridad».

No se fían y hacen bien
Gibraltar.—Los Bancos de esta plaza no admiten giro para las poblaciones de la España roja.

Pura farsa
Madrid.—El periódico «Nosotros» dice que la evacuación decretada por Miajas es una farsa más, puesto que, estando ya fuera de España las familias del propio Miajas, Prieto y demás directores de cotarro, no hay, por su parte, interés alguno en poner a salvo las de los verdaderos proletarios.

ARMONIOS PARA IGLESIAS Y CAPILLAS

DE VENTA EN LA
CASA MARTINEZ RUCKER S.L.
Córdoba-Claudio Marcelo, 13
TELEFONO 11-50

NOTA.—Esta casa se dedica a la reparación y reconstrucción de Organos, Armonios y Pianos

Tribunales

Juicios para mañana:
Sección primera.—Córdoba; corrupción de menores, contra Doctores Koldan Fernández y otro; Defensor, señor Espina; procurador, señor Delgado.

Sección segunda.—Cabra; por imprudencia, contra Pedro Gil Trujillo. Defensor, señor Espina; procurador, señor Torres.

Una nota de la Alcaldía

Sube el descuento del 2 por 100 en jornales y sueldos de empleados y sumas a satisfacer por los patronos.

El Alcalde de la ciudad, en nota facilitada hoy a la Prensa local aclara las disposiciones que hubo de dictar en 8 de los corrientes por las que concedía un plazo hasta el día 10 del actual para ingreso del descuento del 2 por 100 en jornales y sueldos de empleados y de las sumas a satisfacer por los patronos, todo ello de conformidad con los preceptos de la circular del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia de fecha 15 de Marzo próximo pasado («Boletín Oficial» del 16).

La precitada aclaración tiene por objeto conceder un último y definitivo plazo hasta el día 30 del mes en curso para que, patronos, obreros y empleados satisfagan los ingresos del 2 por 100 correspondientes al mes de Mayo, advirtiéndole que los que así no lo efectúan incurrirán en responsabilidades que la Alcaldía está dispuesta a sancionar sin vacilaciones.

PELUQUEROS

pedido «RADIO» para todos los aparatos y sistemas y «ANTINA» para sin hilos. Laboratorios Carasa. Reitería (Guipúzcoa)

Segadoras-agavilladoras

Se venden cuatro marca «Deering» en el cortijo «Malpartida». Para tratar Alfonso XIII, 48.



El estómago
es el manantial de alegría de la vida
Cúdale usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de **DIGESTÓNICO**
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

Notas de Rusia

Londres.—En la Ucrania oriental se han sublevado 3.000 soldados contra los soviets.

En Rusia reina el terror. Están siendo fusilados muchos generales, jefes y oficiales de su ejército.

Se asegura que Stalin ha sido objeto de un atentado.

Se habla de nuevos rozamientos del Japón con Rusia.

El festival en Góngora

LECTURAS PARA EL SOLDADO
La Delegación Provincial para Prensa y Propaganda del Estado, nos remite la siguiente nota:

«Esta Delegación Provincial del Estado para Prensa y Propaganda agradece a los cordobeses las simpatías con que acogieron desde un principio la idea referente al festival celebrado el día 14 del actual en la terraza del Cine Góngora, a beneficio de la obra «Lecturas para el Soldado», de cuyo Patronato Nacional es Presidenta la excelentísima señora del Generalísimo Franco.»

Se recogieron más de 2.000 volúmenes, muchos de ellos de un gran valor, no solo por la valía de la firma de sus autores, sino también por sus ediciones especiales, algunas de ellas de lujo.

Igualmente agradece esta Delegación al empresario del Cine Góngora, señor Ramos García, su desprendimiento y proceder patriótico al ceder gratuitamente el local y los servicios del mismo para dicha fiesta, así como a las autoridades locales su apoyo para la celebración de la misma.

El señor Obispo, de su biblioteca particular, ha remitido a esta Delegación 150 volúmenes; el Gobernador Civil, un centenar; el Gobernador militar, otra cantidad evadida; la Diputación Provincial, 150 volúmenes; el Ayuntamiento, 102, y el Delegado de Hacienda, 300, todos ellos obras selectas propias para el fin a que son destinadas.»

Para completar la anterior nota diremos que en las dos funciones dadas anoche no se cabía en la terraza a pesar de su amplitud.

El señor Navarro pronunció una interesante charla sobre la patriótica finalidad del festival.

Reñanos felicitar a la Delegación de Prensa y Propaganda y a la empresa del Cine Góngora por el éxito de anoche.

Las pistolas de la F.A.I.

El gobierno de Valencia desde hace algún tiempo viene desviando de Cataluña todas las expediciones de armas y municiones por tener la convicción de que gran parte de estas iban a parar a poder de la FAI.

Hoy armas y municiones van a Valencia, Alicante y Cartagena. En cambio los barcos que van a Barcelona son los que transportan comestibles hasta el punto de que la situación alimenticia ha mejorado considerablemente.

Se insiste en el hecho de que la FAI posee todavía no solo su numeroso y magnífico armamento prácticamente intacto, sino también sus principales fuentes de ingresos que son los servicios de transportes y espectáculos públicos.

El Ayuntamiento de Barcelona como es público y notorio ha intentado recientemente municipalizar estos servicios empezando por los transportes pero ha tenido que desistir de su proyecto ante los argumentos decisivos

de las pistolas de la FAI. Hasta se ha dado el caso que el ayuntamiento haya acordado públicamente desistir de este proyecto alegando que ya no interesaba. La realidad es que los concejales han tenido que rectificar su propósito y sus votos bajo la amenaza directa de las mismas.

Gobierno Civil

El Gobernador civil, en nombre del Excmo. Sr. general jefe del Ejército del Sur, acude al desprendimiento y patriotismo de los cordobeses, una vez más, en demanda de donativos en metálico para atenciones urgentes del Ejército.

Preocupación constante del Excelentísimo Sr. general Queipo de Llano viene siendo dotar al Ejército de operaciones del Sur de unos elementos que la prudencia aconseja callar para que cumpla este rápido y eficazmente la misión que tiene confiada, yo, en nombre de la expresada Autoridad, me dirijo al pueblo de Córdoba rogándole su concurso económico en la seguridad de que estos deseos del general Queipo de Llano se han de ver logrados y la suscripción que en este Gobierno Civil se abre colocará al pueblo de Córdoba en el lugar preferente a que su desinterés y su patriotismo le hacen merecedor.

Yo anticipo a todos las más expresivas gracias en nombre de España, del general Queipo de Llano y en el mío propio.

Córdoba 15 de Junio de 1937.—El Gobernador civil, EDUARDO VALERA VALVERDE.

Restauraciones en las iglesias y monumentos

El Excmo. Sr. Gobernador civil, Presidente de la Junta del Tesoro Artístico de Córdoba, ha remitido al Vicepresidente de la misma, don Enrique Romero de Torres, la siguiente comunicación:

Como contestación al telegrama dirigido al Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza, con fecha 11 del corriente mes, se ha recibido en este Gobierno Civil, con fecha 13 del actual, el siguiente:

«Comisión Cultura y Enseñanza a Presidente Junta Cultura Histórica y Tesoro Artístico. Esta Comisión dispone que cuantas restauraciones de iglesias y monumentos se intenten en la ciudad de Córdoba y en su provincia, pueden hacerse previo asecramiento y con intervención de esa Junta del Tesoro Artístico, ya que en el espíritu de la orden que creo las Juntas, tienen esa como una de sus más principales misiones.»

Lo que traslado a V. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. muchos años.

Córdoba 14 de Junio de 1937.—El Gobernador civil, EDUARDO VALERA VALVERDE.

Esperando la tema de Bilbao en Loraoba

Ayer a guisa impaciente hablo de la toma de Bilbao como verificada.

Hoy, a media mañana, alguien circulo a la misma especie, diciendo que se había recibido un telegrama con firmadoto en determinada ciudad.

A la una se decía que la noticia se había recibido oficialmente.

Desde las diez el teléfono de nuestra redacción no ha servido para otra cosa que para responder a preguntas de los impacientes.

Bilbao no ha sido tomado aún, pero lo será muy en breve para gloria de España y de nuestro incomparable Ejército. ¡Viva España!

Las noticias por altavoces

Por gestión llevada a cabo por el Jefe Provincial de la Delegación de Estado para Prensa y Propaganda, han quedado instalados desde hoy dos potentes altavoces en la Plaza de José Antonio Primo de Rivera y en la Avenida del Gran Capitán, con objeto de poder raunar todas las noches las noticias oficiales de interés relacionadas con el movimiento salvador de España, y con el fin de que las personas que no dispongan de aparatos receptores escuchen diariamente las informaciones de Radio Nacional.

Se advierte al público que, aparte de las acostumbradas horas de emisión, cualquier otra noticia que por su importancia lo mereciera, será inmediatamente comunicada por medio de los citados altavoces.

De Sociedad

—En el feliz hogar que formaron el año pasado, el prestigioso joven don Alberto Urive y la distinguida señora Lolita Ornilia Constantino, hay desde ayer las sonrisas angélicas del primogénito. La visita de este cordobés, traiga nuevas venturas al joven matrimonio.

† Ha fallecido el notable artista cordobés Alfonso del Rosal. Había sido profesor de vaciado de la Escuela de Artes y Oficios. Descanse en paz su alma.

Noticias

UN OBSEQUIO DEL ALCALDE
Para celebrar su fiesta onomástica el alcalde don Antonio Caelo y Ramírez de Arellano obsequió el domingo con una comida a los ancianos acogidos en el Asilo de Madre de Dios y de San Rafael.

La comida fué presenciada por el alcalde y los gestores señores Rey Díaz, Carretero, Torres Márquez y Martínez Ariza y el secretario señor Carretero, el párroco de Santiago señor Molina Moreno y otras personas.

Los ancianos mostraron su gratitud al alcalde y lo vitorearon, así como a España y al Generalísimo.

DE CINES
Próximamente y en gran función de gala, como homenaje a Italia, serán proyectadas en uno de nuestros mejores locales de cine, dos cintas cinematográficas de asuntos nuevos netamente italianos, relacionados con el resurgir de aquella nación hermana. Se confecciona un atrayente programa que se dará a conocer al público cuando se fije fecha que, desde luego, será dentro de esta semana.

GUARDIA CIVICA
Por el guardia cívico José María Caro Gámez se ha hecho entrega en la Jefatura de esta organización de cierta cantidad en billetes de Banco que se ha encontrado en la vía pública.

Al hacer público el comportamiento de dicho guardia, digno de loa, hay que hacer constar la precaria situación en que el mismo se encuentra.

GOBIERNO MILITAR

DONATIVOS RECIBIDOS
El señor comandante militar de Castro del Río, por rentas de casas abandonadas por los rojos y arrendadas al personal del pueblo referido, 2.033 50 pesetas; el señor comandante militar de Castro del Río, en nombre de varios vecinos del pueblo referido, 275; la casa del señor Muñoz, 100; los dependientes de la casa del señor Muñoz, un día de haber, 24 15; el señor Delegado de Orden Público en nombre de las niñas de San Sebastián de los Bailesteros, el día de su primera comunión, Purificación Crado Mayer y María Ortega, la primera 21 70 y la segunda 6 60 pesetas; el señor Presidente de la Junta de recogida y entrega de ganados, por varios conceptos, 207 076 68.

Gracias a todos en nombre del ejército y en el mío propio.

Tostadero de Cafés Aranda

Despacho al detall:
Málaga, 11. — Teléfono 1590
CORDOBA

NOTA DE PRECIOS

TORREFACTOS PTAS. KILO
Clase superior 12 95
Clase extra 14 00
Lo mejor en Torrefacto 15 00

TUESTE NATURAL

Hacienda extra 14 50
Las tres clases: Hacienda, Moka y Caracollo 15 00
Brasil, legítimo 15 00
Moka, Caracollo y Puerto Rico, legítimo 16 00
Caracollo, Yanco, Puerto Rico 16 00
La especialidad de este Tostadero, lo mejor en Café 17 00
Mezcla con Torrefacto, 14, 14 50 y 15 00.

ESTAS MEZCLAS SON A BASE DE LOS MEJORES CAFÉS

Único Tostadero que tuesta y torrefacta en el mismo Establecimiento a la vista del público.

Fotografía Montilla Estudio Artístico

Creación de «Foto-Venus», Fotos Oloes y Orlas de niñas

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!
Málaga, 11. Teléfono 1347. CORDOBA

Almacenes Porrás R. D. O.
SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detall. Almacenes: FERNZ CALDOZ, 3. Teléfono-1658. BOQUE DE OCTUBRE